

INCENDIOS FORESTALES Y LA DESERTIZACION DEL SUELO



Los incendios forestales y la desertización del suelo, desgraciadamente siguen siendo noticia.

El fuego es la mayor plaga que asola a la naturaleza que Dios creo para nuestro servicio y disfrute. Sus causas son: la imprudencia, la incultura y la barbarie.

El árbol es un producto del trabajo de generaciones: la continuidad. Los pirómanos así lo entienden y tratan de acabar con todo lo duradero y para ello no reparan en medios. El incendio del monte, amén de las pérdidas económicas, que supone, representa la destrucción de un orden establecido y la continuidad.

En un incendio lo de menos para la sociedad es el arbolado que se destruye, en comparación con los otros daños que se producen.

El incendio, al destruir el bosque, provoca la modificación de paisaje, la vida silvestre se hace más difícil, la erosión avanza y el régimen de los ríos se altera, tendiendo a hacerse en ciertos momentos torrenciales y los embalses pierden capacidad. Más del 50 por 100 de nuestro territorio es prácticamente un desierto, con un valor negativo. Es una realidad gravísima y poco meditada.

El 95 por 100 de los incendios son directa o indirectamente provocados por el hombre. En un incendio, no sólo se quema la superficie, sino que puede des-

truirse toda la vida vegetal en 25 cm por debajo del suelo.

Las lluvias próximas arrastrarán millones de toneladas de tierra vegetal, que la naturaleza necesitó siglos para formar. Quedarán extensas zonas afectadas por los incendios en rápido proceso de deser-



tización.

No olvidemos que la desertización, con todo lo negativo que supone, avanza rápidamente y son miles las hectáreas que todos los años pasan a ser improductivas y fuertemente negativos para nuestra comunidad.

La desmoralización y el abandono, es la característica de todo lo relacionado con nuestro medio rural, con la influencia que conlleva en el presente y mucho más en el futuro.

Madrid se queda sin arbolado. Desde 1985 a 1992 se han producido 1.352 incendios, ardiendo 17.342 Has. y únicamente se han repoblado 2.219. Los bosques madrileños están en fase de extinción.

Las explotaciones forestales están prácticamente abandonadas, muy pocas se repueblan. Las plantaciones de años anteriores, ni se entresacan ni se podan. No se construyen caminos de acceso ni cortafuegos y éstos al quedar abandonados «se ensucian» y no cumplen su objetivo.

Nuestra foresta (y en general toda la europea) está por debajo de sus posibilidades a causa de labores culturales insuficientes por la dificultad de encontrar mano de obra y cuando ésta se encuentra, resulta cara en comparación con la poca productividad de los trabajos, aparte de los seguros que son caros y de difícil contratación.

Con la falta de cuidados los árboles pierden defensas naturales y las enfermedades e incendios pueden propagarse sin obstáculos lo que puede dar lugar a la destrucción de grandes superficies.

Bernardo de Mesanza
Dr. Ingeniero Agrónomo



NOMBRES, CAMBIOS, EMPRESAS...

–**José Enrique Puente Aparicio** ha abandonado Same Ibérica, como hace años lo hizo de Fiatagri, y ha sido nombrado director general de Massey Ferguson Iberia. Un buen fichaje.

–El veterinario **Raúl Benito Ibáñez** ha sido designado director general del grupo **Conagra España**, especializado en industrias cárnicas.

–Para complementar el nombramiento de **Puente Aparicio**, el grupo **Massey Ferguson** nos comunica que **David Baleta** es el nuevo director comercial de **Massey Ferguson Iberia**, que procede también de Same Ibérica y de BCS Ibérica.

–**Jesús Sáenz de Miera**, presidente de la cooperativa **Central Lechera Asturiana** (Clas), ha sido elegido Mejor Empresario de Asturias 1992.

–**Charles Esteve** y **José Carlos Garrido Leatache** han sido nombrados presidente y vicepresidente de la empresa **Industria de Café del Norte**, en sustitución de **Antonio Padró Royo** y **José Alberto Padró Llarch**, quien continúa como consejero y director general. **Industria de Café del Norte** cuenta con una factoría en Vitoria y comercializa las marcas de café **La Fortaleza** y **Plácido**.

–**Ismael Díaz Yubero**, director general de Agricultura de la Comunidad de Madrid, ha sido elegido «veterinario español del año», por la revista Ferias, Mercados y Mataderos, de Salamanca. Asimismo, fueron elegidos «veterinario iberoamericano del año» y «veterinario universal del año», el brasileño **Joselo de Andrade Moura** y el norteamericano **Jorge Guerrero**, respectivamente.

–**Hermenegildo Aguilar** ha entrado a formar parte de la dirección general de la división de aceites de **Grovia**.

–Se ha rendido un justo homenaje en Zaragoza a **José Luis Martínez Candial**, actual presidente de Ibercaja, y que, durante la difícil etapa de construcción del nuevo recinto ferial, fue presidente de la Feria de Zaragoza y de la Cámara de Comercio de la ciudad aragonesa.

–**Azucarera de España** ha nombrado a **Antonio Alvarez Couceiro** director general de la compañía.

–La empresa quesera de Villarrobledo (Albacete), **Forlisa**, inicia su presencia fuera de España, habiendo constituido la sociedad **Forlisa Portugal** y adquirido la empresa italiana P.R.

–Otra empresa en movimiento es **Sidra El Gaitero**, de Villaviciosa (Asturias), cuya filial **Industrias Zarracina** está construyendo una nueva fábrica para la producción de varias conservas hortofrutícolas y pretende absorber otras firmas conserveras (pescados, vinos) en Galicia y Asturias.

–La «última» de Ercros es la suspensión de pagos en Fesa-Enfersa. De momento, reducción de pagos y de plantilla, mientras se reduce el consumo de fertilizantes «por culpa» de la PAC.

–**Pedro Balvé**, presidente del grupo **Campofrío**, ha anunciado una facturación global de 48.453

millones de pesetas, en 1991, y unos resultados superiores en un 4,6 por ciento a los de 1990.

–La multinacional francesa **Rhone Poulenc**, con la que **AGRICULTURA** mantiene contactos informativos técnicos, ha comprado finalmente todas las acciones de la firma Rhodiamul, propiedad de Erkimia, a su vez filial de Ercros.

–**Oscar Mayer**, empresa cárnica, ha ampliado su capital social con el fin de desdoblarse la fábrica de Torrente, con nuevas construcciones, y modernizar sus cuatro mataderos actuales.

–El grupo francés **Pemord-Ricard**, a través de la firma española **La Casera**, va a distribuir en nuestro país el refresco de naranja Orangina.

–**Sopad-Nestlé** filial del grupo de alimentación suizo **Nestlé**, se ha asociado a la francesa **Leroux**, líder en fabricación de achicoria, para lanzar un nuevo producto que tendrá como base la achicoria y el café soluble. Será fabricado y comercializado por **Sopad-Nestlé** con la marca **Leroux**.

–El grupo **Revilla** ha facturado en 1991 un total de 14.800 millones de pesetas, un 8,2 por ciento superior al de 1990.

–**Nueva Asociación Ecologista**. Recientemente, y con carácter no lucrativo, se ha puesto en marcha la asociación **Mountain Wilderness** de Ayllon, Guadarrama y Gredos, promovida por alpinistas de renombre mundial y con el fin de salvaguardar, recuperar y proteger las zonas de alta montaña en todo el mundo.

La sede de esta Asociación se encuentra en el nº 3 de la calle Alberto Aguilera de Madrid.

–**Cambios en el MAPA**.

Después de la llegada de Pedro Solves al Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, se nombraron Secretarios Generales y Directores Generales en el nuevo organigrama del MAPA.

Un año después empiezan a moverse los asientos.

En primer lugar **Miguel Ángel Díaz Yubero** sustituyó en la Secretaría General de Alimentación a **Fernando Méndez de Andrés** y **Suárez del Otero**.

A consecuencia de este nombramiento de alto rango, en fechas recientes se ha nombrado Director General de Política Alimentaria a **Luis Cacho Quesada**, que proviene del ICEX, sustituyendo a **Mariano Maraver López del Valle**, que pasa a una empresa privada relacionada con la venta de productos agroalimentarios españoles en los países del Este de Europa.

Otro nombramiento relativamente reciente es el de **Cleto Sánchez Vellisco**, como Director General de Sanidad Agraria, precisamente en sustitución de Miguel Ángel Díaz Yubero.

–**Antonio Bardón Artacho**, hasta ahora Subdirector de Calidad, antes llamado Jefe de Fraudes, ha pasado a ocupar el puesto de Jefe del Gabinete Técnico de la Secretaría General de Producciones y Mercados Agrarios.

En la Secretaría General de Pesca Marítima también ha habido cambios. Así, **M^a Isabel Hernández Encinas** es Jefe del Gabinete Técnico y **Juan Bautista Herrero Huerta** es el nuevo Subdirector General de Recursos Internos Comunitarios.